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本报讯（晚报记者 张
颖） 微雨过，小荷翻。6月
的风伴着越发炎热的暑气，
荷花也款款而来。粉花娇容
初绽，绿叶珠翠连绵，引得市
民纷纷前往公园欣赏荷花绽
放之美。

6月14日一早，市民吴
珍就扛着设备来到蠡园拍摄
荷花，“蠡园赏荷是无锡人的

‘夏日限定’。”记者看到，在
蠡园入口处、石弄堂、月牙平
台、舢板广场正在进行碗莲、
缸荷的展示。精巧别致的排
列，加上不定时的人造雾气，
让炎热也消散了几分。不
过，蠡园内大部分的荷花仍
是含苞待放的状态，只有少
数荷花已然绽放。据悉，蠡
园荷花有上百个品种，塘荷
面积20余亩，远观近看都能
发现不一样的美。蠡园工作
人员介绍，景区荷花盛花期
约为6月末至7月初。

除了经典赏荷地蠡园，
无锡还有很多荷塘美景可供
游玩，花期也略有差异。花
星球内荷花盛开得较早，翠
绿的荷叶已经层层叠叠地铺

满了池塘,或白或粉的荷花
点缀其中，摇曳生姿。鼋头
渚、管社山庄、影视基地、吟
苑等，都是原本就较为知名
的赏荷好去处，赏荷时，荷花
与景区内的景观布局相结
合，别有一番风味。在无锡
影视基地赏荷，最佳时期约
为每年的6月中旬至8月中
旬。届时，三国城偃月池、凤
仪亭、水浒城御花园内荷花
盛开，与亭台楼阁相映成
趣。管社山庄内盛开的荷花
则颇有诗画意境，行走在栈
道上，还能近距离欣赏荷花
之美。目前，这里已有不少
市民“闻香而来”拍摄美照。
吟苑的荷花花期则略晚，据
惠山古镇景区工作人员介
绍，吟苑荷花约在6月下旬
迎来盛花期。

近年来，无锡各处风景
优美的湿地公园也成为了打
卡荷花的好去处。尚贤河湿
地公园内，荷花的面积虽然
不大，但在蓝天白云、树木草
地的映衬下，颇有诗意。在
梁鸿国家湿地公园，大片的
荷花成了远近闻名的夏日必

去“打卡地”。荷塘间建有凉
亭、栈道，穿梭其间，目之所
及皆是碧绿的荷叶、含苞待
放的荷花。已经有不少市民
焦急地等待着这片荷花的盛
放。

赏荷有夏天不可或缺的
仪式感。在无锡，无论是街
角游园，还是湖边秘境，一向
不缺少或大或小的荷塘，一
整个夏天，市民都可以欣赏
到荷花不同时期的各种状
态。趁着花期，别忘记做一
次夏日赏荷人。

近日，有市民反映称，
瑞星家园小区门口连续安
装了8条减速带，开车出小
区异常颠簸，担心会对车辆
的减震造成损伤。一个普
通小区门口，为何要装8条
减速带？6月14日上午，记
者带着相关疑问来到瑞星
家园进行探访。

记者注意到，业主反映
的减速带其中多条现已被
拆除，目前仅保留了3条，
道路上还留有孔洞与拆除
的痕迹。从小区居民和保
安处了解到，原来，物业安
装减速带是为了防止“跟车
逃杆”。

小区保安表示，缴纳了
停车费的小区居民出入小
区不用再额外缴费；外来临
时车辆在小区内停留时间
3小时内的不收停车费；超
过 3 小时的，按照每小时

“3+1元”的标准缴纳临时
停车费，最高不超过 20
元。因此，许多外来临时车
辆为了逃缴停车费，无视保
安的劝阻，在离开小区时紧
跟前车，逃避停车杆。为了
遏制这种现象，小区物业6
月9日在小区两个西北门都
加装了减速带，但因居民反
馈较多，在6月13日下午，
又对减速带进行了拆除。

“要收停车费是一个问
题，另一个问题是这些车跟
车逃杆很危险的。”小区保
安说，后车如果紧跟前车，

停车杆检测到下方有车就
不会落下来，因此许多人钻
空子逃避缴费，但这种行为
非常危险。就在6月初，东
区有车辆跟车逃杆撞上了
前车，造成了交通事故。

但小区居民王先生则
表示：“我觉得物业装这么
多减速带没什么用，不应该
为了阻止少数人逃费，让整
个小区的居民陪着一起颠
簸受罪。”他认为有人提的
办法很好，可以把逃费的车
辆拉入黑名单，不让它们进
入小区，从源头防止跟车逃
杆的发生，而不是简单粗暴
加装减速带了事。对此，物
业方面表示不方便接受采
访。

值得注意的是，跟车逃
杆不仅危险，还涉嫌违法。
5月初，有相关媒体报道，
一男子从2023年2月起利
用与前车“同进同出”的方
式恶意逃避停车缴费 52
次，欠费金额达2870元，恶
意逃避缴纳停车费的行为
已构成违法犯罪，最终因涉
嫌盗窃罪被警方刑拘。

警方提示：无论是传统
人工值守停车场，还是无人
值守的电子收费停车场，车
主都应按照“一车一杆”“一
车一过”规则出入停车场，逃
费行为不可取，侥幸心理别
作祟，贪小利吃大亏，切勿以
身试法后悔终身。

（李旭）

本报讯 老父亲年过
九旬，需要每周三次到医
院透析“续命”。就医路虽
然不远，但出入困难，多亏
医院拿出闲置楼层供病友
入住，省却了路途波折，让
病人和家属都能安心。前
几日，市民蒋女士给本报
打来热线电话，表示希望
能有更多医院跟进这样的
人性化措施。

记者在新吴区的一家
民营医院看到，开出的这
个楼层已有好几位病友入
住。蒋女士父亲住的房间
里还挺宽敞，放了两张
床。有独立的卫生间，24
小时可用的热水、空调。
楼层有长长的走廊，老人
偶尔还能靠着扶手走上一
段路。医院有食堂，一日
三餐均有供应。蒋女士家
离得不远，有时她会让先
生做一点父亲喜欢的饭
菜，开电动车来回20分钟
给他送来。

蒋女士的父亲已 90
岁高龄，去年7月查出多
发性骨髓瘤，并导致肾衰
等并发症，当年8月开始
透析。“父亲住在3楼，当
时身体已基本无法自理，
需要轮椅才能上下”，蒋女
士介绍，她一想到出院回
家后，每周三次的透析出
行问题就头大。她无意间
透露了这一烦恼，没想到
医生告诉她，可以让不能
自理的老人住在医院闲置
的楼层房间。去年的9月
1日，蒋女士的父亲成为
这一个楼层第一位入住
者 。 目 前 一 个 月 收 费
1000元，蒋女士觉得非常
划算，更重要的是省却了
来回奔波的不便，父亲也
能得到更好的休息。

除了蒋女士的父亲，
这一楼层里还有5个房间
有人住着。其中一位老人
也已94岁，老伴在外地，
平时请一位护工在这里陪
伴；两位病友则“合租”了
一个房间，每人只要500

元即可长住。蒋女士说，
住在这里的病友们都有各
种不得已，有的人行动不
便，有的人住得远，有的子
女不会开车又没有公交直
达……医院提供住所的举
措，她觉得非常人性化，解
了燃眉之急。“我们小区对
面就有家医院，如果也有
这样的房间提供，能就近
看病就更方便了”，蒋女士
表示，她希望能推广这种
做法。

不过，也有人觉得，医
院病房成了“宾馆”有点浪
费。对此，医院的工作人
员介绍，医院主楼有20多
层，目前只启用了一小部
分，有一些楼层处于闲置
状态。开放给病人入住的
楼层，主要考虑到他们的
出行难题，属于一种惠民
举措。

据悉，疫情期间，该医
院也曾为透析病友提供过
住所，避免他们多次来回
被感染。医院工作人员表
示，这些床位不是核定的
医疗床位，病友的交费也
和医保没有关系。考虑到
一些病友长期在这里入住
很无聊，还在房间里加装
了电视机。

对此，无锡市卫生健
康委员会法规处处长周海
川表示，如果相关人员没
有办理住院手续，这些床
位也不是病床，就和诊疗
行为没有关系，不属于他
们管理。从患者家属来
看，这种做法确实给予了
方便，但收费的依据是什
么，是否合规，他也不太清
楚。而对于家属希望在更
多医院推广这种床位的想
法，他认为考虑到床位使
用率，推广并不现实。

（小黄）

今夏今夏““好运莲莲好运莲莲””已开启已开启

锡城夏荷初绽锡城夏荷初绽，，哪处最美哪处最美？？

为阻“跟车逃杆”，物业连装8条减速带
现仅保留3条，其余均已被拆除

医院放出闲置楼层
供透析病人入住
这样的便民措施能否推广？

整改后减速带已减为整改后减速带已减为 33
条条。。 （李旭 摄）

此前业主拍摄的密集此前业主拍摄的密集
的减速带的减速带。。 （（视频截图视频截图））
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